

ANUNCIOS Y COMUNICADOS  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se devuelven los originales aunque  
no se inserten.  
**NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS**  
LUNES 13 de Mayo de 1912.

# EL PÚBLICO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

Fundador: V. BLASCO IBÁÑEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, al mes . . . pesetas 1,50  
Fuera, el trimestre . . . 4,50  
Extranjero (Unión Postal), trimestre 9,00  
OFTICINAS É IMPRENTA  
**D. JUAN DE AUSTRIA, 14.**  
Teléfono 741  
**NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.**  
AÑO XIX.—Núm. 7242

# El mitin de ayer en Cullera

Grandioso homenaje a Azzati.—La bella ciudad se asocia á la manifestación.—Lluvia de flores.—Actos conmovedores.—Una hermosísima jornada.—El mitin.—Manifestación de la Juventud Radical.

gado hasta el sacrificio de su vida por una causa noble y levantada como la de defender el honor de una patria, como la de levantar al caído contra el despotismo desenfrenado, contra el tirano que, en el otro polo, mostraba insostenibles deseos de venganza rabi y miserable. No llegaba el hombre para los vecinos de Cullera, aunque este fuera tan digno de honda estimación y gratitud como el insustituible Azzati. Era el símbolo de sus afanes y deseos, la personificación de sus ansias más hondas e íntimas, la representación viva de la justicia suprema. Los días ha tiempo que fueron sustituidos en la conciencia de los hombres por los humanos seres que saben ser buenos y que, en la multitud, encarnaban en sí una gran fuerza que iba a anunciarnos como una profecía bíblica el fin de la injusticia y de la iniquidad en la tierra.

Nuestra imaginación, recordando el hermoso ruego que ayer ofreció Cullera, volvería a la par a las puras regiones que surca la fantástica indómita de los poetas orientales, al soberano pensamiento de un Víctor Hugo.

Pero ferirá en esta de miserias y pequeñas, de envidias y malquerencias y no queremos parecer hiperbólicos narrando un hecho cierto, real, del que son testigos nuestros corazones, que su latido conmovedor y millares de cullerenses que ayer nos regalaron con el divino espectáculo de un gran pueblo que exterioriza todo su amor y su más cara afectos.

Ala llegada del tren, en la estación había una multitud enorme que prorumpió en clamorosos vítores y ovaciones inabarcables.

Desde un trayecto algo distante de la estación y á ambos lados de la vía eran muchos también los que aplaudían y vítoresaban al director de El Público, vítores y aplausos que anteaban al pueblo la llegada de Sr. Azzati.

Al detenerse el convoy y la multitud se agolpó frente al coche que ocupaba, haciendo casi imposible su descenso, pues todos se disputaban el honor de ser los primeros en tenderle la mano del incansable luchador republicano.

Por fin, gracias al esfuerzo de algunos decididos correligionarios pudo bajar el Sr. Azzati, quien fue entonces objeto de una ovación ensordecedora.

Costaba grandes esfuerzos evitar que el Sr. Azzati fuera materialmente estrajado por la multitud que, no encontraba límite para exteriorizar su entusiasmo.

El Sr. Azzati, entre vivas carolinísimos, recibió afectos de los más conmovedores y efusivos apretones de manos de aquellos nervudos hijos de la tierra.

Útil detallar nombres de las personas de mayor significación en la esfera social y política de Cullera que se acercaron á saludar á nuestro director.

Al primero de los señores doctor D. Juan Garcés, verdadero patriarca y protector de los pobres; á D. José Pedros, republicano de voluntades hierro; al concejal D. Constantino Durá; al fiscal, poeta D. Lambertillo Olivert y á sus buenos hermanos y queridos amigos nuestros D. José y D. Agustín; á D. Laureano Beltrán, también concejal de Cullera; á D. Antonio M. tesa; D. J. M. Morell, D. Juan B. Chaqués, D. Santiago Renart y otros muchos señores dignos de nuestra mayor estima y consideración.

Acto seguido la enorme multitud, á pesar de los requerimientos de bondadosos amigos de evitar el caos llevándolo casi en volandas á nuestro director.

Hay que advertir que el ridículo caudillo mencheta Brú, que hoy ocupa, para desgracia y ruina de los cullerenses aquella alcaldía, había dado órdenes terminantes de que no se realizara manifestación alguna.

«Pero quién se opone á la voluntad de un pueblo? Hubiera sido insensato el evitarlo y ocasionado algo desagradable que la actitud prudente de la guardia civil de á pie y á caballo, encargada de mantener el orden, supo evitar.

La manifestación se hizo como no podía menos que ocurrir. Al intentar impedirle el alcalde Brú no llevaba otro propósito que el de provocar un conflicto que pudiera deslucir la magnitud del acto. Pero no lo consiguió, afortunadamente, y ello permitió contrastar la manifestación celebrada ayer con otra verificada en no lejano pasado, cuando el Sr. Azzati, en aquella ocasión, había sido recibido oficialmente por la presencia de gentes obligadas, adornos callejeros que se hicieron unos con el dinero del municipio y otros por imposición y amenaza de las autoridades.

Ayer flotaba sobre todo el alma popular, un sentimiento nobilísimo y la voluntad liberadora del vecindario en masa y de los laboriosos trabajadores del campo que tuvieron la gallarda de vanchar á los más fatigados jornaleros antes que dejar de asistir al grandioso recibimiento que se le dispensó al Sr. Azzati.

Entre las mayores demostraciones de entusiasmo se puso en marcha aquella imponente masa humana que rodeaba al señor Azzati.

Ala entrada del pueblo esperaban también una multitud compacta que prorumpió en entusiastas ovaciones vivas al distinguido al diputado republicano.

Mucha gente, subida en una larga fila de carros, saludaba también al Sr. Azzati agitando pañuelos, gorras y sombreros.

El Sr. Azzati, sonriente, saludaba sabre en mano, correspondiendo á tan espontáneas demostraciones de cariño.

Y así entró la manifestación en la ciudad, cuyo paso fue un viaje triunfal que recordaba las visitas de los emperadores á las grandes ciudades de Roma.

El populoso Arrabal ofreció un golpe de vista deslumbrante. En todos los balcones y ventanas aparecían variadas colgaduras, desde los multicolores cobertores al rico mantón de Manila. Era una nota brillante de color de inabarcable efecto.

En todos los balcones volaban multitud de mujeres, entre las que se destacaban como un don del cielo la hermosura de las jóvenes cullerenses que lucían sus más bonitos trajes.

A ambas aceras se prolongaba el público que esperaba el paso del Sr. Azzati.

Al entrar en el Arrabal una vez potente gritó «Viva el defensor de los procesados de Cullera!» y este grito se extendió como un alarido de rabia y alegría mezclada á lo largo de la multitud.

Lo que siguió después es lo verdaderamente grande y conmovedor.

De los balcones caía una lluvia de flores sobre el diputado por Valencia que acepta

ba profundamente conmovido este hermoso ruego de las mujeres de Cullera.

Los aplausos y aclamaciones ardorosas salían de las gargantas de centenares de hombres que en un momento tan crítico gritaban «Viva Cullera! Viva los hombres honrados! Viva los defensores del pueblo!» y otros más expresivos que renunciaban á transcribir, pero que estarán en la mente de nuestros lectores.

Las mujeres, especialmente, se distinguían en los vítores por su creciente entusiasmo. Muchas llegaban, abriendo paso entre la multitud, hasta el Sr. Azzati, deseosas de significarle la gratitud que por su conducta merecía de las cullerenses.

El Sr. Azzati, como nosotros, pronto otros muchos, llenaba de emoción esta aquel acto cuya magnitud no había llegado ni á soñar.

Muchas niñas, luciendo sus trajes coloridos y ostentando en su pecho laicos tricolores, aplaudían con un igual entusiasmo.

Desde los balcones de algunas casas fueron soltadas también muchas palomas con lazos tricolores y nacionales que volaban sobre la multitud, en cantidad de aquí a espectáculo nunca visto.

La llegada frente a la casa donde habitaban los honrados padres de Juan Jover Corral, tró una cosa inabarcable, sorprendente y conmovedora.

Allí esperaban un grupo numerosísimo de mujeres que se abalanzaron sobre el Sr. Azzati, arrojándole para abrazar sus rodillas y para estrecharlo calorosamente en sus brazos, llegando algunas movidas de loco contento hasta besarle, diciendo: «Besos de los millones».

El Sr. Azzati, confundido, anonadado ante la inmensidad de aquel momento, rompió á llorar profundamente conmovido.

En este momento era mayor la lluvia de flores y más grande el número de palomas que alegraban la vista con su atolondrado vuelo.

Los hombres aplaudían, gritaban lanzaban gritos y aplausos al aire, y aquel lanzamiento de palomas era como una vibración eléctrica que agitaba á toda la multitud.

Después de saludar á la madre de Juan Jover y á las de los otros condenados por los trágicos sucesos de Septiembre, así como á sus familias, el Sr. Azzati siguió adelante seguido siempre de aquel cortejo de hombres entusiastas.

Le multitud se detuvo por la calle de Valencia y al cabo entró por la calle de donde habita D. Agustín Olivert, en cuya casa penetró el Sr. Azzati con objeto de saludar al conde de dicho señor, D. Juan Villarroya, que se encuentra postrado en cama.

Los aplausos de la multitud eran tan insistentes, que el Sr. Azzati tuvo que salir al balcón de la casa para agradecer en sentido las palabras de aliento que le ofrecían el excesivo cariño del pueblo de Cullera.

Aquí se disolvió la multitud, que marchó al Teatro Cervantes, con el fin de buscar un sitio para presenciar el mitin.

Y después de un breve descanso y un ligero refrigerio, el Sr. Azzati marchó al teatro acompañado de algunos amigos.

El mitin.  
Se celebró en el espacioso teatro de Cervantes, que se había antes de las diez ya estaba lleno á rebosar.

En las puertas se agolpaba el público que no había logrado entrar, haciendo esfuerzos por conseguirlo.

El teatro presentaba encantador aspecto.

En el estio, libre de butacas, se apiñaban varios centenares de hombres, lo mismo que en la entrada general, pasillos y escaleras.

Los palcos estaban brillantísimos, viéndose casi totalmente ocupados por las señoras.

El número de jóvenes hermosas era extraordinario.

Poco antes de las diez el escenario estaba totalmente ocupado por las personalidades del republicanismo de Cullera y los representantes de numerosos pueblos. En representación de los pueblos de Valencia asistió nuestro entusiasta correligionario Fernando Fuster.

Al aparecer en el escenario el Sr. Azzati se desbordó el entusiasmo de la multitud, que parecía inabarcable.

La ovación duró largo rato.

Ocupó la presidencia del mitin nuestro distinguido y carolinísimo amigo D. José M. Morell Garcés, quien acto seguido concedió la palabra á

### Sr. Olivert (D. Agustín)

El antiguo republicano pronunció un breve discurso de salutación.

En correcto valenciano y con muy expresiva sinceridad había del acto que se está realizando y de lo que con él se ennoblece Cullera. Dijo que el partido republicano de aquella ciudad será siempre un ejemplo de consecuencia en los principios y que de todos los republicanos ha de salir el ejemplo de la más perfecta armonía.

Afirmó que Cullera, lo mismo que los demás pueblos españoles, para redimirse han de constituir vigorosos círculos republicanos que renueven la metifca política nacional, atávica y gastada. (Grandes aplausos).

### Sr. Morell

El prestigioso y culto republicano señor Morell pronunció un discurso eloquente y vibrante dedicado á nuestro director.

En correcto y elocuente —an España es una patria macla y la voluntad de nuestra edad era macla y el nombre de nuestros enemigos sólo tú, luchador incomparable, persiste el corazón y el esfuerzo poderoso de tu voluntad para reivindicarnos y salvarnos.

Cullera te debe eterna gratitud. La obra por tí realizada es solo comparable á la de otros hombres de voluntad gigantesca contra quienes se inutilizó que se agitan las armas del odio ó se interpongan grandes obstáculos en su camino. Todos los venidos y nuestros convenidos con el alma impregnada de sentimiento se dirigen sus miradas viendo en tí á un español digno de un pueblo grande.

Cuando la justicia triunfe en nuestra ciudad y la voluntad popular pueda expresarse libremente, Cullera realizará un acto de justicia y de ternura, procurando que en ella quede perpetuado tu nombre, para que sea respetado por nuestros hijos y

nuestros nietos. (Grandes y estruendosos aplausos).

### Discurso de Azzati

Al levantarse nuestro director resuena una tempestad de aplausos.

Los vítores hieren constantemente el espacio.

Hombres y mujeres, la inmensa mole humana que se apiñaba en el coloso agita pañuelos y gorras y sombreros.

Resulta imposible restablecer el orden porque la multitud se entrega á las más conmovedoras y espontáneas manifestaciones de ardiente simpatía.

Azzati intenta hablar repetidas veces y tiene que desistir en vista del estado de entusiasmo del público.

El espectáculo es de tal naturaleza, tan sublime, que nosotros, acostumbrados á presenciar estas explosiones del sentimiento, pronto nuestros correligionarios y en los momentos más culminantes de nuestras luchas, no recordamos otro semejante.

Y al comenzar su discurso el culto escritor, que en estas cuartillas escribe pida perdón á los lectores, pues sabe de antemano que no acertará á leerlo ni ya la mejor imaginación del fondo, de las ideas expuestas y del ínter tributo, sino si quiera la riqueza, la novedad, la insuperable forma con que las expresa.

El cronista se convierte en un espectador más que pendiente del estido verbo del orador y arrebatado por la magia de su palabra no osaría á escribir y sus apuntes sólo son palabras, períodos ni conexos que ofrecen como puede á los lectores.

Cuando empieza el orador.

Imaginad un hombre que se ha dirigido al pueblo muchísimo oíente de veces y ha llegado á un mediano dominio de su palabra, de sus ideas, de sus nervios. Imaginad también en el estado de espíritu en que se encuentran á leerlo por nosotros la esperanza, por nuestro entusiasmo.

Señal yo que era indispensable realizar este viaje, comparecer ante vosotros, hablar juntos de la horrible tragedia que os puse en el dolor; pero sabía también que al verme forzado á hablar sentiría el estallar de mis sentimientos, enajenadas las fuerzas, ahogada las ideas, mudos los labios, ojos arrasados en lágrimas, el pecho angustiado por las congojas. (Una tempestad de aplausos interrumpe las palabras del orador y el pueblo unánimemente se entrega á las más caras expansiones del sentimiento).

Pero aun azotado siempre por la injuria, sintiendo sobre mí el diluvio de improperios, he de seguir, paso lo que pase, mi camino, el luchador de siempre viene á decirnos amigos queridísimos, que no creáis terminada la obra; no, no.

El acto de hoy sólo supone un descanso reparador. Como los amiantados rendidos y sedientos reposan á la sombra refrigerante del oasis, así nosotros hoy, en este acto, volvemos á nutrir nuestras fuerzas.

A oídos del poder público debe llegar vuestra eterna ansiedad. El indulto de los reos de muerte se alona por los miembros de los reos, que arrojan desde los más duros corazones. La obra debe terminarse con triunfo completo de la Justicia que pide este pueblo para sus víctimas. (Atronadores aplausos).

Habréis leído estos días como un ex ministro acusa á estas personalidades de la política española caquística y antigua de prevaricación. Sentencias que no se cumplen, órdenes que se abren con la ganfianza del viento.

Pero bien: no esperamos nosotros libertad de los nuestros por un acto de violencia ni por una concesión piadosa. No feó la plejada que indultó á los reos de Cullera: feó la justicia. Y si entonces se abrió paso de nuevo hemos de empujar con nuestra voluntad, con nuestros corazones. San ellos la fragua donde se forja la llama que pondrá á los víctimas de la injusticia y de la pasión en comunicación con la luz del hilo y el amor de sus hogares. (Grandes aplausos).

Denid siempre que nosotros no somos propagandistas del odio, sino sembradores del amor. Somos agricultores del sentimiento y de la razón. Queremos libertar á España de la ignorancia y de la opresión. No queremos una patria para el holgazán, ni que sea una terraza de reos de la ganfianza. Los pueblos deben ser para los que feuncian con el dolor del trabajo y los dignifjan en el torrente de cultura. El período de las injusticias debe cesar y en todos los pueblos termina cuando la letra de imprenta deja de ser un meteforo para los ciudadanos.

Constatad á quienes nos llaman demagogos y destructores que eso es una superchería; una ridícula lisonceta. Nosotros no predicamos el exterminio en ninguna parte, ni somos partidarios de la muerte ni vándalos de la desolación. Así quieren pintarlos los enemigos, como seres de raza inferior que aun no han de levantarse sobre su vértebra. Pero eso es una impostura.

Queremos, no hombres de algardeo en rama, sino seres de una voluntad de hierro. Queremos en los de arriba talento y virtud; en los de abajo honradez y virtud que suplan otras funciones mentales menos cultivadas. En todos amor á España y nuestra España. Acordaos de que Jesús sólo recibió una bofetada. En las mejillas del pueblo español no queda ni lugar, por minúsculo que éste sea, que no haya sido castigado por los bofetadas de los servidores de los detentadores del poder. Basta ya de recibirlas, y sin que yo os diga que fundéis coledades para devolverlas, os recomiendo, si una demostración: la de que ya no estéis dispuestos al ostarlo, más que á condición de que se alienta en seguida vuestra venganza. (Gran ovación).

La ley debe ser igual para todos. Aplicarla sólo contra los republicanos es una monstruosidad intolerable. Ley común y respeto social. Honradad en nuestras contiendas públicas. No queramos que la vara de alcalde se entregue á un alcalde inmoral. (Los aplausos ahogan las palabras del

orador; el público comprendió la alusión al caudillo que quiere mangonear los asuntos municipales de Cullera); que terminen por siempre las atrocidades, las distinciones de concejales para ser sustituidos por nuestros enemigos del pueblo. Y al hablarlo de un ideal los digo que en el sueño, que en el sueño mis ideas, se una mi mente. Ideal de tolerancia y de cultura, de amor, de fraternidad, patria libre, republicana en la que hasta sea posible instruir á los rufesores para que por el espacio entonces la Marsellesa (Grandes bravos y aplausos).

Y este punto debo hacer una declaración. De Cullera salió una injuria para nosotros y en Cullera debe quedar desmentada. Y con estas palabras termino mi discurso.

Se aplaudió la cordialidad de las gentes, así que alguien lo creyó, á raíz de nuestra campaña —un pro del indulto Hamandones enemigos del estado y de la guardia civil. (Que neosad! Pues bien. Ni somos enemigos del Ejército ni de la Guardia civil).

Queremos que el primero sea la «catal» expresión del sentimiento nacional. No lo digo en un cuerdo que desprecie a nosotros, se forma de jóvenes de todas las opiniones políticas. No queremos que el poder apela al ejército para que persiga á los republicanos ni lo lleve ciegamente ó por capricho al matadero del Rif (El delegado interrumpió al orador. Breves palabras se cruzan entre ambos y Azzati continúa).

No somos enemigos de la guardia civil. Nos nuestros adversarios los que quieren lanzarla contra nosotros. Queremos que se instituya el cumplimiento y no se separe de ella con el designio de convertirla en instrumento de votos caquistas.

Solo así las instituciones armadas pueden aspirar al aplauso y á la solidaridad nacional.

Trabajad, todos! Estrechad los corazones para luchar contra la iniquidad. Haced imposible que otra vez como cuando el Cullera se convertía toda España en una oficina. (Estrechos y aplausos). Haced imposible que en vuestra ciudad imperen los engañadores de hombres. Luchad, redímios, ¡sed hombres!

Las últimas palabras del orador levantan una atronadora salva de aplausos. Los vítores á Azzati se repiten insistentemente. El joven orador se abalanza por cuantos correligionarios ocupaban el estrado. Hete se arrojado por el público que entonces se agolpaba en la multitud, los brazos. Un grupo de lindísimas jóvenes se acerca al orador para saludarlo y rogarle que permanezca en Cullera algunos días descansando. Las manifestaciones de afecto son innumerables.

Terminado el mitin la multitud salió del teatro lentamente, esperando en la calle la salida del Sr. Azzati para ovacionarlo de nuevo.

Nuestro director, seguido de muchos correligionarios se dirigió acto seguido al soberbio Casino Republicano donde fue recibido á los sonos de la Marsellesa ejecutada á piano.

El Sr. Azzati permaneció un buen rato en el Casino, fraternizando con los correligionarios.

De allí se trasladó al local de la Juventud Republicana Radical, donde fue recibido por el presidente D. Juan Belmonte y la Junta Directiva, formada por jóvenes cultos y entusiastas de nuestros ideales.

Ante los insistentes requerimientos del numeroso público allí congregado el señor Azzati tuvo que dirigir la palabra, pronunciando un discurso eloquenteísimo alentando á los nuevos luchadores, que con repetidos resacas interrumpido con grandes ovaciones.

De la Juventud y acompañado del doctor Garcés, Olivert (Hermanos), Pedros, Morell y otros muchos, se dirigió al domicilio del concejal republicano Sr. Durá, donde se sirvió champagne, licores y refrescos.

Alas dos próximamente y en el magnífico automóvil de los señores Algarra y Salvador, el Sr. Azzati regresó á Valencia, no sin tener que despedirse antes de innumerables personas que se acercaban al coche por estrecharle la mano.

En la calle de la Arrabal la preciosa señorita María Sapina Garcia, vistiendo un apropiado traje de labradora, se aproximó al automóvil, entregándole al Sr. Azzati un hermoso ramo de flores con cintas tricolores, pidiéndole que no olvidara á los presos de Cullera.

El Sr. Azzati prometió á la lindísima muchacha no olvidar sus indicaciones.

Y sin el menor contratiempo llegamos á Valencia á las 130 próximamente, gracias á la paciencia de un mecánico tan diestro é inteligente como nuestro queridoísimo amigo D. Roberto Algarra.

Del hermoso acto de Cullera, superior á toda ponderación, guardaremos eternamente el recuerdo.

Un telegrama.

Entre las muchas adhesiones al acto merece citarse el siguiente despacho: «Azzati.—Cullera.—Valencia. Esperamos que el Ayuntamiento Radical salda al pueblo de Cullera en el día de hoy. (Culterenses, adelante! Presidente, Antonio Lorenzo.»

### Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustituidos del de Consumos fué la siguiente:

Arbitrio	Pesetas.
Por arbitrios de carnes.	3.233'76
Inspección veterinaria.	133'02
Peaje.	49'70
Total.	3.416'48

### NO MAS SORDOS

El milagro hecho, todos oyen! El ODITON RACHEL, probado en 20 años práctica Clínicas, cura á toda edad y por curación sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos que privan oír. Ho feal, sin peligro y de acción rápida ni órgano auditivo que se inutiliza y vilifica. Venden á piara, el ODITON RACHEL, en Valencia: Boteller de San Antonio, Mercado, y Gamit, calle San Fernando. Todos los que padecen de sordera deben pedir á la Oficina San Vicente, 102, 1.º, prospecto explicativo, que se da gratis.

### Orquesta de Santa Bárbara

Duración edición de las subvenciones de los ejes. Subvención especial para las graduaciones. Calle de Urdía, 11, bajo, Valencia.

### La Patrona del "requeté"

#### Tracas, desahogos, rosario y desplantas carlistas.

Todavía debe estar el comercio, en general, aplaudiendo los duros y empacados billetes producidos en el comercio de Cullera y ayer. Apenas si han venido otros y al agua se ha hecho derrocho de todo: desde estancias en hoteles y casas de viajeros hasta compras inverosímiles, por la cantidad de las mismas, en las tiendas.

«¡Ua lloca, dona Socorro, un fiador!»

A pesar de las exaltaciones de Cullera se habrán colgado el iluminado el uno por el otro de los balcones de las casas. Nosotros queremos que pase la alegría de los años que al propio tiempo que un faecao, un bien: un faecao, porque todos los que no han «este colgadura» y temerarios no son devotos de la virgen, ó lo importa eso del homenaje a... de un pite; un bien, por que haber adornado ó iluminado, esto no lo que en el pasado se dejó á obscuras y sin colgaduras, equivaldría á un contra la proutá de entonces más que contra los republicanos fué contra la Patrona del «requeté».

Y una protesta de esa índole, cuando, nada impedia á los católicos adornar e iluminar sus casas en holocausto á su virgen, vendría a ser algo así como una venganza de borrego negro.

Pero, en fin, se ha hecho la fiesta, sin que revisara la solemnidad prometida, no obstante haberse acordado una mano á los oradores en el Mercado, del cual son estas líneas republicanas 6 impendentes.

«En el presente año la comisión municipal de fiestas QUERER SÓCAR EL REVETO para celebrar la festividad de la Virgen de los Desamparados.»

Amen—la frasecita eclosia aquí—de la multitud, espontánea y con una información que de la fiesta gran te adelantaba ayer el colega.

Cuando el día con una novedad, de la que nos ocupamos de día en otro lugar, á las cuatro y media de la mañana salió el Rosario de la Aurora, de la residencia que los frailes franciscanos «Anon» en la iglesia de San Lorenzo. La monaca, recordó varias caídas, protegida por los agentes de la autoridad.

Los kabillos de los «requetés» tronearon desde las primeras horas. Y á eso de las nueve y poco un grupo bajaba por la calle de Zaragoza en dirección á la plaza de la Reina, voceando vivas al Alcalde «honroso» y á su patrona la virgen; mus... á Azzati y otros sucesos.

Los vivos insistentes se repitieron en la esquina de Peris y Valero y Luis Vives, frente á la madriguera de los faecales, afuera de tan incofructuosas, procesiones de festejar á la «Reina» y «tránsentes y muchas personas que ocupaban las masas de las aceras en Munich y El Siglo.

«Eso no es, eso no está bien, decían gentes que ni están á los republicanos ni quizá lean El Público».

Ante, en la Catedral, y el terminar la función religiosa, se oracionó por los vivos que cobran volante de «gos», por los vigilantes sanitarios que feuncian en relación de jornadas largas, que no trabajan, y muchos otros, al Ayuntamiento honroso, al Alcalde de los carlistas y á la virgen».

Ya con este trabajo por delante, marcharon farantes y lleadores á comer.

Huiera decir que los desahogos de la calle de Peris y Valero, frente á la madriguera carlista y los de la Seo, fueron soñados y tolerados por los agentes del Gobernador civil.



CONFERENCIA

CORRIDAS DE TOROS

Gallito, Mazzantinito y Manoleto

A pesar del calor asfixiante la plaza se ha visto llena hasta el tejado. Mosquera sigue en vena de ganar dinero. Se lidiaron toros del duque de Tovar, pequeños, pero mansos.

Este animalito ocasionó una de las broncas más grandes que se registran en la plaza de Toros de Madrid.

En medio de una lluvia de naranjas y almohadillas las cuadrillas se retiraron al callejón.

Como el presidente se resistía a sustituir por otro este toro, el público invadió el redondel.

Uno de los invasores fué pisoteado y volteado por el párvido, aunque resultó ileso.

En vista del mal cariz que tomaba la bronca, el presidente ordenó que el bicho voltease al corral, después de banderillado.

En el primero Gallito se muestra miedoso, acrobaticando a pinchazos y sablazos, en todas partes.

Recibe los tres avisos, y al fin los mansos se levantan el toro al corral, retirándose Gallito al estribo, en medio de una bronca horrosa.

Mazzantinito pasa de muleta al segundo, rozándose los pitones.

Con bravura atiza un gran volapié, cayendo al encontronazo.

Resulta ileso y se le tributa una gran ovación.

En el tercero torea Manoleto de cerca, pero movido.

Suelta dos estocadas malas y descabella.

Gallito trastea al cuarto, encorvado y con desconianza.

Al matar atiza un pinchazo barrenando y una estocada pescochera, que le valen muchos pitos.

Mazzantinito torea al quinto con valentía. El animal está casi ciego.

Suelta Tomás un pinchazo y tres estocadas malas, recibiendo un aviso.

En el sexto hace una faena valiente Manoleto, tumbándolo de dos pinchazos y una delantera.

Manoleto ha resultado con un puntazo leve en un dedo, y tres picadores sufrieron fuertes conmociones.

Gallito, que también fué derribado, resultó ileso.

El público salió aburrísimos.

En la plaza de Vista Alegre se han lidiado toros de Braganza, que resultaron buenos.

En el primero, Minuto torea de cerca, despañándolo de cuatro pinchazos.

Lagartijillo despaña al segundo de una superior, otra tenelencosa y otra ida.

Ostenciono trastea mal al tercero, al que tumba de media buena.

Minuto se adorna mucho en el cuarto, incluso dando dos paseos sentado en el estribo.

Tres pinchazos y dos estocadas bajas desluce la faena.

Lagartijillo torea de cerca y tranquilo al quinto, despañándolo de una contraria.

Ostenciono, en el sexto, lucha con la masedumbre del bicho, al que despaña de media buena.

De los picadores ha resultado Melones Chico con ardores leves en la cara.

Bombita, Pastor y Gaona

Un lleno roventón. La banda de músicos ejecuta los himnos de España y Portugal, produciendo indescriptible entusiasmo.

Se vitorea con frenesí a España y a Portugal.

Toros de Anastasio Martín, que resultan buyes.

Uno es condenado a fuego.

En el primero, Ricardo Bombita torea con valentía, despañándolo de una buena estocada y un descabello. (Grandes aplausos y la oreja.)

Pastor, pasando de muleta al segundo, se libra por más de una segura cogida.

Lo despaña de media tendida y se le da la oreja.

Gaona pasa al tercero con arte y seriedad, soltando un gran volapié que le vale la oreja.

Bombita quiebra de rodillas al cuarto, y después lo para magistralmente, haciendo la mar de jugueteos.

Lo brinda al público, y después de un trabajo de muleta ceñido, lo despaña de una dolantera y de un descabello.

El quinto empitona a Gaona, sacando rota la falgulla, pero resultando ileso.

Pastor torea mal al bicho, ayudado por el ponzaje.

Un pinchazo, media atravesada y pitos.

En el sexto Gaona coge los palos, quedando por lo mediano.

Con la muleta torea descompuesto, siendo desarmado.

Dos pinchazos y un descabello, y se acabó.

A SERRANO.

Barcelona

Se han lidiado novillos de Catalina, que resultaron mansos.

Dos fueron devueltos al corral y sustituidos por otros dos de López Plata, que cumplieron bien.

Entre todos mataron 10 caballos. Larita y Posadas quedaron bien.

La entrada, un lleno.

En la plaza Nueva se han lidiado toros de Urcola, que hicieron regular pelea.

Corcito estuvo bien y malísimo en sus toros.

Rodarte estuvo mediano y mal.

Fués aviado por la presidencia.

Rosalito estuvo aceptable y mal en sus toros.

Sevilla Toros de Agüera, que resultaron mansos.

Uno fué fogueado.

Angéllito estuvo regular matando y superior pareando con las manos atadas.

Vázquez II despañó sus dos toros de dos grandes volapiés, que le valieron entusiastas ovaciones.

Torquito estuvo superior en uno y bien en otro.

Fués volteado, pero sin consecuencias.

Bilbao Novillos de Soler, que resultaron regulares.

Eusebio Fuentes estuvo regular en un toro y bien en los otros dos.

Fués volteado, recibiendo un puntazo leve en una pantorrilla y resultando con el traje roto.

Paco Madrid estuvo superior en su primero y bien en los otros dos.

Ambos diestros fueron muy aplaudidos toreando.

Cádiz Se han lidiado seis novillos de seis ganaderías.

Salguero quedó regularmente en uno y bien en otro, del que cortó la oreja.

Dominguez cortó dos orejas y Gorila estuvo hecho un ignorante.

Zaragoza Se han lidiado tres novillos por Zapatero, que estuvo pésimo y recibió avisos en los tres.

Tetuán Toros de Gómez, mansos y grandes. Dos fueron tostados.

Cazorla quedó bien en el primero.

Al muletear su segundo sufrió dos cogidas, recibiendo un puntazo en el cuello y rasguños en la cabeza y barba.

El valenciano Segura estuvo bien en uno y regular en otro.

El improvisado quedó medianamente.

Lérida Los novillos de Huguet cumplieron. Gordet y Cortijano estuvieron superiores de veras, siendo sacados en hombros y ovacionados.

Málaga Se ha celebrado la corrida a beneficio de la familia del tullido muerto el domingo último.

Se lidiaron cuatro novillos del marqués de los Castellones.

Resultaron mansos y uno de ellos fué fogueado.

De los dos de Cullar también fué fogueado uno.

Mataron seis caballos.

Moreno, Chico de San Bernardo y Benagenera salieron del paso como pudieron.

A SERRANO.

CONFERENCIA

Madrid 13, 4:30 madrugada.

Huelga próxima

Conferenciaron Canalejas y Barroso sobre la próxima huelga de albañiles para tratar de evitarla.

Llegada de un comandante herido.

Badajoz.—Ha llegado el comandante del regimiento de Tarifa Sr. Machadonga, herido en el campo de batalla el 24 de Diciembre último.

La herida está muy cicatrizada, pero está muy debilitado el enfermo.

Se confía en salvarlo.

Escenas de familia

Cádiz.—El empleado de la Tabacalera Pascual Hostaño agredió a su esposa María Gutiérrez, a su cuñada Catalina y a su sobrina Isabel Sánchez, hiriendo a las diferentes partes del cuerpo.

Todas ellas lucharon logrando sujetarle la cuñada y la sobrina mientras la esposa le hirió gravemente en la cabeza y en la cara.

El escaudalo ha sido formidable. Todos han sido encarcelados.

Asamblea americanista

Huelva.—Reina gran entusiasmo por el Congreso Americanista que se celebrará en el Monasterio de la Rápita el 1.º de Junio.

Vendrán Labra, diplomáticos americanos, representantes centros hispano-americanos.

El Gobierno enviará un crucero. Todas las fuerzas vivas preparan grandes festejos.

Operación feliz

Burdeos.—El poeta nacionalista Paul Deroudele ha sido operado con éxito.

El calor

Paris.—Hace un calor proporcionado a los 30 grados.

En Burdeos llega la temperatura a 32 y en algunos puntos del Mediodía a 36.

En Inglaterra y Alemania son exageradas las temperaturas.

Nuevo combate

Roma.—Circulan rumores de un terrible combate entre los italianos y turcos en la isla de Rodas, con numerosas bajas por ambas partes.

La censura es muy rigurosa.

Detención de un sospechoso. En busca de Garnier.

Paris.—La policía ha detenido en el momento de tomar el tren de Fosdam a un sujeto sospechoso, al que se cree Garnier.

Dicen de Berlín que en el momento en que tomaba billete en un cine, acompañado de dos mujeres, fué detenido un sospechoso de gran parecido con Garnier, encontrándose un browning cargado.

El detenido ha declarado ser súbdito alemán y que residió en Paris tres años.

Continúa detenido hasta su identificación.

Política francesa

Paris.—Parece cosa resuelta que Delcassé presentará su candidatura a la presidencia de la Cámara de diputados.

Con este motivo en el primer Consejo de ministros que se celebre quedará planteada la crisis por dejar Delcassé la cartera de Marina.

Se indica para sustituirle al almirante Germeiz.

DE MARRUECOS

Las kabilas contra los franceses. —Formación de una harka. De Marrakesh.

Tánger.—Un radiograma de Fez dice que los emisarios llegados de la kabila de Beni Miguld, participan que se han reunido los jefes, acordando declarar la guerra a los franceses.

El embajador M. Rognanlt ha decidido esperar en Fez la llegada del general Lyautey, en atención a la gravedad que reviste el movimiento insurreccional, pues se sabe que en las inmediaciones del zoco del Arba, de los Zemmur, se ha organizado una importante harka que pasa de dos mil combatientes, dispuestos a cortar el paso a la columna francesa.

Francos que ha mejorado la situación de Marrakesh con la llegada de cien hombres enviados allí por el caid Medani Glavi, y doscientos soldados de caballería macedos por el hijo de Netugai, para reforzar el tabor de policía mandado por el teniente Harnig.

El aviador Cleveland.—Siguen los fusilamientos.—Cuestión pendiente.—El hermano del sultán.

Tánger.—El capitán aviador francés M. Cleveland, que había partido de Casablanca para Rabat, y cuya suerte inspiraba temores, ábese que aterrizó sin novedad por una avería del motor á algunos kilómetros de Rabat.

Comunican de Alcazar que en el campamento francés de Arbana arrojaron con engaños a un kaid y dos soldados desertores, fusilándolos inmediatamente.

Varios españoles que pretendían vender mercancías en dicho campamento, fueron expulsados.

Entre la colonia francesa de Fez circulan rumores de que se halla pendiente de solución una gran cuestión surgida entre el general Moineir y M. Rognanlt, por las frases molestas cambiadas entre ambos á causa de divergencias de criterio, cuando la sedición de Fez llegó á su período culminante.

Dícese que un hermano del sultán, residente en Taza, se ha puesto al frente de las kabilas rebeldes.

Se espera la llegada del general Lyautey.

Continuará enseguida su viaje á Casablanca, sin desembarcar aquí.

Paseo militar.—Las granadas rompedoras.—Desarrollo de la Industria.—El general Axó.—Derrota de los franceses.

Ceuta.—El regimiento de infantería de Ceuta, número 60, que manda el coronel Bernal, efectuó un paseo militar hasta la Cuesta de Federico.

Se ha firmado la escritura de la fábrica de cerámica que se establecerá á las márgenes del río Feidal, en el camino de Tetuán.

Una espesa niebla dificultó la navegación por el Estrecho.

Las baterías de montaña y campaña, con piezas Schneider de 75 milímetros, pertenecientes al regimiento mixto de artillería que manda el marqués de Casablanca, realizan ahora por primera vez en Ceuta ensayos de granadas rompedoras carga-

das de trilito, modelo del general recientemente ascendido señor Aranzaz, para realizar disparos sobre las ruinas del campo exterior.

Concorre mucho público á presenciar los efectos destructores de las granadas.

En la zona Norte del campo han empezado á construirse las fábricas de fosforos y bloques de cemento por el capitalista don Antonio Ingleada, el cual presentó los planos correspondientes y ha ofrecido al general Alfau regalar á España el cartel donde se alojase los civiles de aquel distrito.

El general Alfau irá á río Amir á revisar el armamento de las fuerzas de ingenieros allí destacadas.

No irá á Melilla, quedando definitivamente en Ceuta, donde se ha captado generales simpáticos.

Viajeros de Tetuán dicen que allí se reciben noticias del interior, según las cuales numerosos núcleos de combatientes que pasan de treinta mil, capitaneados por jefes prestigiosos del imperio, cierran el paso de Fez á la costa y atacarán furiosamente á la capital.

Háblase de un combate en el que la columna francesa quedó diezmada, y hubo de retirarse, dejando el campo libre á las kabilas.

En Tetuán acógesse con indiferencia las noticias, excepto por la tribu de los Beni-Suassem, la cual ha enviado muchos jóvenes á combatir contra los franceses.

Una compañía de Covadonga.—La harka.

Tánger.—Saló de Larache con dirección á Arzila una compañía de infantería de Covadonga.

La harka, al mando del célebre agitador Heramur Zayani, compuesta de 4.000 hombres con fusiles, encuéntrase en los alrededores de zoco el Arba y Zemur.

A SERRANO

Otro incendio

Un molino y un almacén de granos destruidos.

La Patrona tiene jettatura. Fulmina sus rayos contra la propagada, y su exaltación alcanza hasta el elemento militar.

Al llegar al puente del Mar pudimos divisar el rojo resplandor de las llamas. A medida que nos acercábamos íbamos apreciando la importancia del incendio.

Este ha sido importantísimo.

Al las 12:15 el sereno de la calle Travesía de las Maderas, vió salir gran humareda del almacén de granos que en dicha calle tiene D. Andrés Jimeno Ferriz, dando aviso al guardia municipal número 213, quien á su vez avisó al retén de policía del Grao, y desde este punto avisaron al retén de Bomberos del Ayuntamiento, de donde, tan pronto tuvieron aviso, salió la primera bomba con el personal de guardia.

El incendio se inició en el referido almacén del Sr. Jimeno, tomando instantáneamente gran incremento, tanto, que á los veinte minutos ardía el almacén en alta proporción, propagándose el fuego al molino de la Viuda de Hilarlo.

Cuando llegó la primera bomba, los dos almacenes estaban convertidos en una inmensa hoguera. Imposible dominar de momento el incendio, ni estando allí todo el material del Parque; más imposible aún cercarlo, como se carecía de agua.

Este es un mal orónimo, pues en cuantos incendios ocurren, siempre pasa lo mismo.

Cuando las bombas entran en funciones... después de muerto Pascual, etc.

Las pérdidas

El dueño del almacén, Sr. Jimeno, que presenciaba el siniestro, nos dijo que tenía almacenados unos 4.000 sacos de arroz, cañahut y atubias, importantes unos 70.000 pesetas.

En el molino de la Viuda de Hilarlo no había existencias, quemándose, además del cañahut, toda la máquina y demás aparatos.

No podemos calcular á cuanto ascendería su valor.

Las pérdidas, aparte las ya consignadas, son importantísimas, pues los dos edificios quedaron destruidos por completo.

Impresión

La impresión que producía el incendio no podía ser más horrosa.

El voraz elemento iba convirtiendo en ruinas aquellos dos hermosos edificios, y oíase el estrépito de la techumbre al derrumbarse.

Cuando esto sucedía, grandes llamaradas enrojecían el espacio.

Fuerzas de la guardia civil, policía, vigilancia y guardia municipal, impedían el acceso del público, pues temíase, y no sin razón que se derrumbasen las fachadas de los dos edificios, originando desgracias personales.

Los bomberos, con la única bomba que había empezada, empezaron á atacar el

fuego, primero, por el almacén del señor Jimeno, pasando después á salvar los almacenes depósito de granos de D. César Santomá, contiguo al molino de la señora Viuda de Hilarlo.

Era inminente el riesgo que corría de ser pasto de las llamas el edificio del señor Santomá, y, gracias á que el poco valiente que hacia dirigía las llamas hacia el lado contrario al del almacén, no hay que lamentar la pérdida del mismo.

En el almacén del Sr. Santomá había grandes existencias de primeras materias químicas y, de haberse propagado el incendio hubiese sufrido pérdidas considerables.

Justo al almacén del Sr. Jimeno, que por cierto dicho señor no tenía aseguradas sus existencias, tiene Salvador Quiles, en un edificio propiedad de Manuel Esteve, hijo de un taller de construcción de carros, hablando en el mismo gran cantidad de madera.

Afortunadamente, y por las causas antes apuntadas, no sufrió daño alguno.

A espaldas de los edificios siniestrados tiene D. Domingo Ventura un importante taller de tonelería. Tampoco le alcanzó el incendio.

Los bomberos

Los bomberos, con las bombas de mano y de vapor, atajaron el fuego con gran denuedo, logrando localizarlo.

Hay que advertir que parte del material de extinción de incendios estaba en el Parque de Suministros del Ejército, donde ayer prestó buenos servicios.

¡Salvame la caja!

Esta era la voz que daba el señor Jimeno.

En la caja, situada en la habitación del almacén guardaba dicho señor los libros del negocio, facturas y otros documentos de gran interés, pues, según decía, representaba todo eso unos 8.000 duros.

Viendo que los bomberos no hacían caso á sus requerimientos (los bomberos atendían á evitar la propagación del fuego á otros edificios), el Sr. Jimeno, á grandes voces, decía:

¡Alcalde! ¡Alcalde! ¡Salvame la caja! Tengo en ella valores que importan 8.000 duros.

Y como el Alcalde, allí presente, no le respondía, seguía gritando: ¡Alcalde! ¡Alcalde! ¡Fallo Barmejo! estaría pensando en la descomposición de los cuerpos, y llamábase andan.

¡Qué quiere!—le dijo, ¡y cómo abatiendo señor expulso lo que desea!

¡No puede ser!—le respondió.—Aquí están los técnicos, quienes dicen que están las paredes amenazando derrumbarse. Pueden ocurrir desgracias personales.

Por fin, unos hombres derribaron una ventana, y abriendo un boquete pudo dirigirse el agua al sitio donde estaba la caja, logrando salvarla.

Las autoridades

Vimos en el lugar del suceso al Alcalde, concejal Sr. Ferrer Peset, policías, Huertas, Illuecas, Ruiz, Orts, teniente Vigán, y fuerzas de Seguridad, guardia civil y vigilancia.

Los edificios han quedado perdidos totalmente.

Laboratorio del Dr. Socias Vacunación CONTRA LA RABIA

ALCIRA MEDICO DIRECTOR: D. Tomás Garrigues ALCIRA.—Huerto Frailos, núm. 3 Teléfono número 11

SALON ELDORADO GRAO (Valencia)

Grandes Rifas de Gallos para hoy jueves 9 de Mayo de 1912, á las dos y media de la tarde en punto.

Peleas 9 Peleas

Carreón, Paterns, Valencia y Gandía. Dicha sesión promete ser en todos conceptos interesante.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gonorrea, etc., es la Inyección Antiséptica Valerín Palacios.

Farmacia de Valerín Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

APARATOS Y DISCOS

“GRAMOPHONE” MARCA Y PALABRA REGISTRADAS

Agentes: Hijos de B. Cuesta, D.oguerra S. Antonio

Zaragoza.—El gobernador ha presentado á los obreros en huelga una fórmula de arreglo...

Los obreros han rechazado la oferta, acordando en el mitin insistir en la huelga, por lo que el conflicto vuelve á su primitivo estado.

Accidente marítimo.—Aumento de jornal.

Cornua.—Ha producido profunda impresión el cablegrama de Valparaíso dando cuenta de que el vapor «Oravia» choco do contra de la niebla con otro buque.

El «Oravia» salió de la Cornua conduciendo muchos emigrantes.

Se confía en que éstos se habrán salvado.

El personal obrero de la Fábrica de Tabacos ha recibido un telegrama de la Dirección participándole que accedía al aumento de los jornales que pedían.

CONFERENCIA Extranjero

Madrid 12, 12 noche.

Huelga de sastres.—Protestas.—Monoplano averiado.—Nuevos cañones.

Londres.—Más de veinte mil sastres y obreros de oficios análogos, del barrio East de Londres, se han declarado hoy en huelga, lo que eleva á unos cincuenta mil al número de los huelguistas.

Berlin.—Quince mil personas han asistido á seis reuniones de protesta contra la ley del diputado socialista Bouchard, del Landtag prusiano.

Muchos grupos de socialistas han recorrido las calles cantando la

